

La Almudaina

	PTAS.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 "

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Almacenes Montaner Sindicato, número 2

La casa que presenta mayores surtidos.
La que vende más barato.
Y la que proporciona más ventajas á sus parroquianos.
Recibido el completo surtido de temporada para

Señora y Caballero

Queda abierta la venta de novedades de

Otoño é Invierno

Para convencerse lo conveniente que resulta comprar en esta casa

Es preciso visitarla

Se han obtenido notables ventajas en las compras y todos los artículos se expenderán á

Precios sin competencia

Otra vez rumores de paz

Vuelven á circular impresiones muy favorables respecto de la marcha de la insurrección de Filipinas.

Sin que haya motivo para que la opinión se entregue de nuevo á los transportes de alegría á que dieron lugar recientes cablegramas del general Primo de Rivera, es lo cierto que, según algunos colegas, renace la esperanza de que se llegue, al fin, en un plazo relativamente corto, á la pacificación del Archipiélago filipino.

Refiriéndose á este asunto, dice *La Correspondencia Militar*:

«El Gobierno sabe que el general Primo de Rivera no merece censura; pero antes al contrario, elogios por su actitud enérgica en lo que se refiere á las negociaciones.

No ignora el Gobierno que las operaciones de estos días contra los rebeldes que se oponen á someterse, han sido preparadas por Aguinaldo y Llanera, que se encuentran al lado del ejército y desean hacer público acto de sumisión á España. Es decir, que la emboscada fué preparada por Aguinaldo y Llanera.

Estas son las noticias que tiene el Gobierno, noticias que ponen de manifiesto que moralmente no existe la rebeldía en el Archipiélago filipino, puesto que los principales jefes insurrectos prestan su concurso incondicional á nuestras tropas para acabar con los rebeldes.

Y en su consecuencia, y hablando siempre refiriéndonos á una versión oficial, no sería difícil antes del domingo se recibieran noticias de que se habían presentado á indulto con un importante número de rebeldes Aguinaldo y Llanera.»

A estas noticias añade estas otras *El Liberal*:

«En el ministerio de la Guerra se han recibido, con efecto, noticias muy favorables de la Capitanía general de Filipinas.

El cablegrama en que se hace mención de algo muy semejante á los informes contenidos en las líneas transcritas, parece que llegó á Madrid anoche.

Tenemos entendido que el Gobierno abriga la confianza de recibir muy pronto la confirmación de aquellas noticias, con la presentación de Aguinaldo y Llanera.»

NOTICIAS

De las provincias:

El ministro de Hacienda ha dirigido á sus compañeros de gobierno la acostumbrada real orden encargándoles que procedan á redactar los presupuestos de gastos de sus respectivos departamentos para el próximo año económico, recomendándoles que los remitan antes de 1.º de Enero.

Recomienda también el Sr. Puigserver que procuren los ministros disminuir los gastos en todo, lo que sea posible y que no aumenten los créditos que rigen actualmente, á no tratarse

de necesidades indispensables y muy justificadas.

Y además, como no se propone el ministro hacer grandes alteraciones, como no fueran para reducir gastos, advierte á sus compañeros que si no le remiten los presupuestos parciales considerará reproducidos los que rigen en la actualidad, de igual manera que si algún ministro no quiere reformarlos, puede limitarse á manifestarlo así, para el mismo objeto.

Rectificando especies que han circulado en estos últimos días, se ha afirmado en los centros oficiales que el gobierno cuenta con la seguridad de arbitrar fondos precisos para el sostenimiento de los gastos de las campañas de Cuba y de Filipinas.

Atribuye un apreciable colega al Sr. Moret el propósito de estudiar á la mayor brevedad la concesión de reformas á Filipinas, que han de referirse al estado mercantil y económico de aquel Archipiélago.

El ministro de Ultramar ha pedido datos sobre estos asuntos, á fin de estudiarlos atentamente en cuanto termine de redactar la reglamentación de las reformas antillanas.

Se ha recibido la contestación del gobierno del sultán de Turquía aceptando la designación del marqués de Campo-Sagrado para la plenipotencia de España en Constantinopla.

El nombramiento de éste ha sido firmado por S. M. la reina.

Falta sólo la contestación que dé á la propuesta el gobierno de Grecia.

Aprovechando la estancia en Sevilla de D. Tomás Alfonso Martel, distinguido abogado de la Habana deportado á las posesiones del golfo de Guinea por Weyler, un redactor de *El Noticiero Sevillano* ha celebrado una *interview* con él.

En ella el Sr. Martel ha manifestado que la autonomía no puede menos de satisfacer las aspiraciones de Cuba.

Considera inmediata la hora en que los cabecillas depongan las armas, excepción hecha de los aventureros mercenarios, que serán combatidos por los mismos que hasta aquí han peleado con ellos y que nunca prestarán fuerza moral ni material á los recalcitrantes ó asalariados que se empeñan en continuar la guerra.

La influencia de los Estados Unidos se hará sentir por los jefes de la insurrección, pues una vez concedidas tan

noblemente las reformas, no podrían prestar auxilio á los insurrectos sin suscitar el desagrado de todas las naciones.

Al pedir la independencia de Cuba—ha acabado diciendo—no pretendimos tener un Estado libre, sino un gobierno del país que á las necesidades del país atendiera.

La crisis obrera de Madrid se ha conjurado repartiendo 500 papeletas de pan entre algunos miles de obreros que fueron al Ayuntamiento á pedir trabajo.

Según telegramas de Roma, en breve será nombrado secretario de la Congregación de Negocios de Oriente el joven prelado monseñor Merry del Val, hijo de nuestro representante cerca del Vaticano.

El embajador de Francia en España, señor marqués de Reverseaux, saldrá para París el domingo próximo, después de hacer entrega de su cargo al nuevo representante de Francia, monseñor Paternot.

Es muy probable que le acompañe hasta la capital de la república vecina el Sr. Mazo, nombrado embajador de España en el Quirinal.

Leemos en un periódico de Madrid: «El conocido comerciante de Bilbao D. José Bulfy ha realizado uno de esos actos que merecen el más incondicional encomio.

Días pasados, al bajar la escalera principal del Banco de España, se encontró una cartera que contenía, además de otros papeles, un talón contra el mismo banco y varios billetes, que en total formaban una suma de 163.000 pesetas.

No hallando el Sr. Bulfy indicación alguna de la persona á que la cartera pudiera pertenecer, envió á algunos periódicos el anuncio del hallazgo.

A consecuencia de él, anteayer se presentó en el Hotel de Roma el secretario particular de un personaje político indicando el contenido de la cartera y el sitio donde se suponía haber ocurrido la pérdida.

Como los detalles coincidían perfectamente con el encuentro, el Sr. Bulfy hizo entrega de la cartera.

Según tenemos entendido, poco después el personaje político enviaba al correctísimo comerciante bilbaino una expresiva carta acompañada de una artística y valiosa joya.»

Desde Florencia dicen que un forastero elegantemente vestido, que visitaba la casa del Dante, ha robado un ejemplar de la *Divina Comedia*, editado el año 1500 y de incalculable valor.

Se han comunicado instrucciones á la policía de las naciones cultas para que busquen al ladrón.

La suscripción permanente abierta en la isla de Cuba para el aumento de nuestra marina de guerra, ascendía, según las últimas noticias, á 226.572'99 pesos.

La Guardia civil de la Coruña buscacon gran interés al súbdito alemán Teófilo Clemente Iguafritsch, fugado de San Petersburgo con la suma de 147.000 rublos.

Al que logre la captura se le regalarán 12.000 pesetas.

En la Capitanía general de Barcelona se ha recibido el auto de la Sala de lo criminal del Supremo, disponiendo que pase á la jurisdicción ordinaria la causa seguida contra Ramón Sempau, con motivo de su agresión á los jefes de la policía judicial.

En breve se dispondrá que se saque á Sempau de Montjuich para conducirlo á la cárcel.

Han sido aprobados por la superioridad los estatutos presentados por la sociedad Unión Catalanista, que persigue la consecución de la autonomía para Cataluña, según las bases aprobadas en la Asamblea catalanista que se celebró en Manresa en 1892.

La comisión de estudiantes libres encargada de solicitar de los poderes públicos la concesión de exámenes en el próximo Enero, ha resuelto dar por terminada su misión en vista del convencimiento adquirido de que es imposible conseguir dicha gracia á pesar de sus gestiones cerca de los señores presidente del Consejo, ministro de Fomento y otras personalidades del partido liberal.

La Comisión de abogados nombrada por sus compañeros en Valladolid para estudiar un proyecto encaminado á establecer en cada pueblo menor de 5.000 habitantes y mayor de 3.000, un abogado que ejercerá los cargos de juez y secretario del Ayuntamiento, ha aprobado el referido proyecto con ligeras modificaciones.

El proyecto se remitirá á los perio-

dicos de mayor circulación de España para darle mayor publicidad.

El arzobispo de Valencia tiene el pensamiento de fundar en aquella capital una Sociedad del Apostolado de la prensa.

En *Las Provincias*, de Valencia, leemos la siguiente noticia:

«Ayer volvieron á acentuarse los rumores relacionados con los manejos de los carlistas, á propósito de haberse dicho que por la autoridad militar se habían dictado algunas órdenes previniendo fuerzas para que pudieran salir de la capital al primer aviso.

En efecto, parece que se trata de tener dispuestas dos compañías de Guadalajara y un escuadrón de Caballería para marchar hacia Chelva mañana y después á Segorbe, con el fin de realizar uno de esos paseos militares, como el de las compañías de Otumba desde Castellón á Morella, y que, como es sabido, al par que de ejercicio para la tropa, tienen á la vez cierto carácter preventivo.

Según nuestras noticias, por la parte de Segorbe se nota estos días alguna agitación entre la gente carlista, partidaria de los procedimientos extremos; pero las autoridades, que están al tanto de sus propósitos, no les dan gran importancia.»

La Compañía Trasatlántica ha dispuesto que todos los meses salga de la Habana para la Península uno de los barcos hospitales.

En vista de la situación aflictiva en que se encuentran los militares retirados y las viudas de los que han perecido en la campaña de Cuba, por el retraso en recibir las pensiones, el ministro de la Guerra ha pedido al general Blanco que remita la consignación correspondiente para poder satisfacer las pensiones del mes de Marzo.

Dícese que el ministro de Ultramar, señor Moret estudia al presente la cuestión monetaria de Filipinas y los medios de dar solución á aquel problema.

Existen vacantes y han de proveerse por oposición, las plazas de músicos mayores de los regimientos de Infantería de Africa número 4 y Lealtad núm. 30 de guarnición respectivamente en Melilla y Burgos.

Los ejercicios de oposición han de verificarse el día 10 del próximo mes de Enero.

volver á Inglaterra. El marido de la excelente mujer que le dió hospitalidad estaba de vuelta, y con su ayuda se embarcó en un buque mercante para Liorna, y desde allí á Francia. Emilia tenía muy poco dinero para recompensar grandemente á sus protectores, y á pesar de la pobreza de éstos, estoy contento de que fuera así. Lo que han hecho por mi sobrina está inscrito en los cielos, Mr. David, y vale más que todos los tesoros mundanos.

Mr. Daniel se detuvo de nuevo.

—Apenas había desembarcado Emilia en un puerto del Mediodía de Francia, apercibió á pocos pasos de ella al que nos la había robado. Con un terror indecible salió inmediatamente de la ciudad y se embarcó para Douvres en un puerto del Océano. Lo que hasta entonces la había animado era la idea de volver á Yarmouth, y en el momento de pisar la Inglaterra le faltaba el valor; el temor de no ser perdonada, el temor de verse señalada con el dedo, de que el dolor producido por su partida no hubiese costado la vida á alguno de nosotros y otros mil temores, quebrantaron esta resolución.

—«Querido tío, me ha dicho, el miedo más acerbo era el no ser digna de hacer lo que deseaba tanto mi lacerado corazón. Abandoné mi camino rogando á Dios me concediese la gracia de arrastrarme hasta el umbral de vuestra morada, para besarlo durante la noche y ser encontrada sin vida al día siguiente.»

—¡Vino á Londres!, prosiguió Mr. Peggoty con el acento de un hombre que se ha salvado de un riesgo inminente; figuraos á mi Emilia sola, por la noche, en Londres, sin una moneda de plata sobre ella, jóven y hermosa, dirigiéndose á una mujer de porte decente que le promete conducirla al otro día á casa de Marta para que le dé noticias de su familia y que le ofrece su habitación para pasar la noche. Al siguiente día esta mujer la entretenía con fútiles pretextos, halagándola con la promesa de procurarle un trabajo conveniente... Casualmente Marta, que conocía muy bien á esta pífida meretriz, se presentó en la casa para saldar una antigua deuda; encontró allí á Emilia, adiviné la infame maquinación tramada

Me encontraba una mañana con mi tía, en su jardín, cuando me remitieron un billete que contenía estas líneas firmadas con las iniciales R. D., y sin las cuales habría reconocido el estilo de Rosa Dartle:

«El respetable hipócrita que os hicimos escuchar ha ganado su dinero. Ayer había encontrado las huellas de la vil criatura de quien sois el fiel campeón; pero antes de escribros he querido asegurarme por mi misma de si era ella, y tal vez al mismo tiempo por tener el gusto de humillarla con mi desprecio...»

«Llegué muy tarde; apenas he podido distinguir á ese odioso ídolo de James Steerforth, porque el insolente marinero de Yarmouth la llevaba en sus brazos hasta un coche de plaza que los condujo no sé á donde.

«Tenemos fundados motivos para sospechar que Littimer, empleado por nosotras para descubrir á esa miserable, obraba al mismo tiempo con otro interés.

«James Steerforth vuelve también de España; que no olvide la vil criatura y sus amigos, que ella no podría inspirarle impunemente un segundo capricho...»

«Vos mismo habeis dicho que el tío y la sobrina habían renunciado á esta presa de alto copete. Si el no dado al criado oculta la idea de ver caer nuevamente el amo á sus pies, os juro que entonces no llegaré tarde.

«R. D.»

Me hubiese indignado más de lo que me indignó el estilo imperioso de semejante carta, si no me hubiera comunicado una noticia tan grata, entre las amenazas y el desprecio de esa mujer indefinible.

La iba á leer mi tía, que había ido á dar un orden á Juanilla y volvía á mi lado, cuando la misma Juanilla vino á anunciarme que Mr. Daniel Peggoty deseaba hablarme.

—¡Que entre al momento! exclamé. Y saliendo á su encuentro le estreché cordialmente la mano.

Después de haber cambiado algunas palabras rápidamente, mi tía, no menos curiosa que yo del relato que iba á hacernos Mr. Daniel Peggoty, entrelazó su brazo con el suyo y le condujo á un pabelloncito, donde nos sentamos ella á su derecha y yo á su izquierda.

De las islas:

Menorca

El Colegio Médico Farmacéutico de esta ciudad reunido en sesión extraordinaria el día 15 de Noviembre último para cubrir las vacantes de Presidente y Secretario de la Junta Directiva de dicho Colegio, procedió á la elección de dichos cargos, quedando aquella constituida en la siguiente forma:

Presidente, D. Eduardo Colorado; **Vice Presidente**, D. Vicente Teixidor; **Tesorero-Contador**, D. Guillermo Pons; **Secretario**, D. Jaime Ferrer Aledo; **Vice Secretario**, D. Rafael Galvez; y **Vocales**, D. Mateo Seguí y D. Mauricio Hernandez.

—Ha llegado á esta ciudad el jefe de reparaciones D. Juan Far, al objeto de recorrer é inspeccionar la línea telegráfica de esta Isla.

—El Excmo. é Ilmo. Sr. D. Juan Comes Vidal, Obispo que fué de esta Diócesis, ha regalado á la iglesia de San Ignacio de Manresa un relicario de plata dorada, de un metro de alto, figurando un templete en el centro del cual y como guardia de honor de la veneranda reliquia de San Ignacio que debe guardar el templete, se ven dos preciosas imágenes de San Francisco Javier y San Francisco de Borja, primorosamente labradas.

Rodeando la peana del relicario, se lee la siguiente dedicatoria: «En testimonio de devoción y confianza en San Ignacio de Loyola y de amor á la Compañía de Jesús, el Excmo. é Ilmo. doctor D. Juan Comes y Vidal, Obispo de Teruel.—Manresa 1897.»

8 de Diciembre de 1897

De la capital:

Anoche se reunió la Junta Directiva del «Círculo Mallorquin» para tratar de la organización de frecuentes veladas musicales de carácter casi íntimo. Fueron consultados los profesores de música de la sociedad acerca de la posibilidad del proyecto y se acordó, en vista de la opinión de estos señores, que desde luego empiecen los ensayos para que en cuanto antes se inauguren las citadas veladas.

Como á estos acuerdos han de seguir otros de más trascendencia para más adelante, no podemos dejar de felicitar á la Junta del Círculo que por todos los medios de que dispone trata de satisfacer los deseos de los socios.

Según telegrama recibido por la Isleta Marítima, el vapor *Unión*, llegó al puerto de Valencia á las ocho de la mañana de ayer, sin novedad á bordo.

A causa del fuerte viento, los buques asolados en nuestro puerto tuvieron ayer tarde que reforzar sus amarras.

Anoche tuvimos el gusto de admirar el precioso regalo remitido por S. M. la Reina, para la tómbola que está

organizando la Junta de protección al soldado.

Este, como saben ya nuestros abonados, consiste en un elegantísimo reloj y dos no menos hermosos candelabros de porcelana, cuyos adornos son de bronce dorado.

El donativo es valioso y de sumo gusto.

Ha sido nombrado oficial de cuarta clase de Administración del Gobierno civil de la provincia de Vizcaya, con el haber anual de 2000 pesetas, don Victor Garcia, que lo era de quinta de este Gobierno.

Felicitemos al señor Garcia por el ascenso.

Venciendo en primero de Enero próximo, un trimestre de intereses de la deuda perpetua al 4 % interior, exterior é inscripciones no nominativas de igual renta, se ha ordenado por la Dirección General de la Deuda que á contar desde el día 6 al 30 de dicho mes, se admitan por la Intervención de Hacienda de esta provincia, el cupón correspondiente al respectivo vencimiento y sin limitación de tiempo las inscripciones nominativas del 4 % de Corporaciones Civiles, Establecimientos de Beneficencia é Instrucción pública, Cabildos, Cofradías, Capellanías y demás que para su pago se hallan domiciliados en esta provincia.

Ha sido declarada nula la subasta verificada en esta capital y en Mahón el día 28 de Octubre último, para contratar la construcción de un edificio para depósito de algodón pólvora, en el último de dichos puntos.

Al mismo tiempo se ha anunciado una nueva subasta, que tendrá efecto á los treinta días de publicado este anuncio en la *Gaceta* de Madrid.

En la Capitanía del puerto de Ciudadela se halla detenido á disposición del que acredite ser su dueño un boco que contiene vino tinto, que fué hallado en el punto conocido por *Cala Auturquetet* de la comprensión de aquel distrito.

En uno de los fondos del boco se lee: *Paul ChodasseC-ette Fut. Lososión.*

El señor Administrador de Hacienda de esta provincia ha remitido á este Gobierno de provincia para su inserción en el *Boletín Oficial* de la provincia, una relación de los señores médicos de esta provincia que se han provisto de patente para el ejercicio de su profesión en el corriente ejercicio económico.

Se halla en mal estado el piso de la calle de la Herreria.

Como quiera que dicha callees quizás la de más tránsito de la población esperamos que el señor Alcalde dará las órdenes oportunas para que se proceda á su inmediata recomposición.

Con fecha de ayer fué remitido por este Gobierno de provincia al señor Ministro de la Gobernación, el recurso de alzada interpuesto por don Juan Oliver Carrió, contra la providencia de este Gobierno fecha 20 de Noviembre último por la que se le impuso la multa de docientas pesetas.

El señor Gobernador Civil de la provincia en una circular inserta en el *Boletín Oficial* de ayer, en carga á los alcaldes de los pueblos, fuerza de la guardia civil y demás dependientes de su autoridad la busca y captura de Andrés Martí Pujol, fugado de la cárcel de Sueca el día 29 de Noviembre último.

Se hallan vacantes las cátedras de Patología general con su clínica y la de Higiene privada y pública de la Universidad de Granada dotadas ambas con el haber anual de 3.500 pesetas.

La primera de dichas plazas ha de proveerse por concurso de mérito y la segunda por el de antigüedad, debiendo los aspirantes dirigir sus solicitudes á la Dirección general por conducto del Rector de la Universidad, en el plazo improrrogable de un mes.

Anoche fué detenido un muchacho de corta edad que en unión de varios otros se entretenían en cerrar las llaves de las cafeterías de gas de las casas particulares.

A este muchacho se le encontró una llave inglesa y unas tenazas instrumentos de que se valia para descerrar las portezuelas y dar vuelta á la llave.

Suponemos que á dicho muchacho se le aplicará el castigo que merece.

El día de ayer fué algo molesto y pesado, á causa del fuerte vendabal que se desencadenó desde la mañana, levantando espesas nubes de polvo que causaban grandes molestias á los transeúntes.

Por la noche arreció aun más el viento, obligando á muchas embarcaciones que tomaron refugio en nuestro puerto.

El señor alcalde de esta ciudad puso ayer á disposición del Juez de instrucción de este partido, á un individuo que la tarde anterior dió una fuerte bofetada á un muchacho en la plaza de Abastos, que le hizo tumbar de espaldas contra el suelo, produciéndose una grave herida en la cabeza.

Ayer por la mañana ocurrió una riña entre varias mujeres en la calle de Santa Catalina, las cuales se dirigieron toda clase de improperios y palabras mal sonantes.

Intervino en la cuestión un guardia municipal quien puso fin á la reyerta, citándolas para comparecer ante el teniente de alcalde respectivo.

Ampliando la noticia que dimos ayer referente á la desgracia ocurrida por la mañana en la fábrica de cajas que el señor Planells y Fó tiene establecida en *Son Alegre*, debemos añadir que el sujeto en cuestión se llama Roque Sanfeliu Monserrat, de treinta y un años de edad, natural de Barcelona.

En vista de la gravedad de la herida, hubo que apelar á la amputación del brazo derecho, cuya operación llevó á cabo el médico don Antonio Frontera, ayudado por los médicos señores Matas y Escalas.

Anoche el estado del herido era relativamente satisfactorio.

Ayer por la mañana se reunió en el salón de sesiones de la Casa Consistorial de esta ciudad, la Comisión ejecutiva nombrada para llevar á efecto los trabajos del censo de la población.

El señor alcalde como presidente de la misma, dió cuenta de haber dividido este término municipal en 72 secciones.

Además manifestó que la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento, presentada en la primera sesión que celebre que se destinen 6.000 pesetas para llevar á efecto dichos trabajos, toda vez que en el presupuesto municipal solo hay consignadas dos mil pesetas.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Petra da cuenta de haber detenido á dos individuos confesos de ser los autores de varios hurtos de conejos y gallinas verificadas en distintas casas de aquella villa.

—Por la de los puestos de Santa María, Calviá y Alcudia, han sido denunciados á los respectivos alcaldes, varios individuos, por haber apacentado sus ganados en propiedad ajena.

—Participa la del puesto de Alcudia haber denunciado á la autoridad competente, á un sujeto á quien sorprendió cazando en la Albufera, sin estar provisto del correspondiente permiso.

Por este Gobierno Militar se interesa la presentación del soldado Pedro Canet Costanera, para enterarle de un asunto que le interesa.

En el cuartelillo de la guardia municipal, se halla á disposición del que acredite ser su dueño, un brazaete de plata, que fué encontrado abandonado en la calle de San Magín.

Noticias del ejército

En vista del dictamen emitido por la Comisión mixta de reclutamiento se han eximido del servicio militar activo los siguientes individuos: Bartolomé Suñer Fornés, Pascual Ginard

Gelabert, Juan Clar Cardell, Juan Ramis Gelabert, Bartolomé Riera Mezguida, Antonio Vicens Xamena, Nicolás Roselló Obrador, José Carbonell Vaquer, Francisco Pol Soltan, Salvador Tomás Serra, Antonio Piña Poma, Antonio Vives Buenaventura, Juan Arbona Oliver, Francisco Serrano Beltrán y Antonio Gomila Salom.

Sección de Artillería.—Se ha dispuesto que el escuadrón regional de estas islas, entregue en el parque de Artillería de Palma, las 110 tercerceras que tiene á cargo, recibiendo en cambio de ellas el mismo número de carabinas Mäuser modelo 1895.

Sección de Ingenieros.—Por Real orden fecha 1.º del actual se ha dispuesto que el capitán de ingenieros, ascendido, Don Ricardo Echevarría Ochoa, continúe desempeñando su actual destino hasta la incorporación del primer teniente don Miguel Vilarrosa Juliá.

—Igualmente se ha dispuesto que el oficial celador de fortificación de segunda clase don Juan Arce Garcia, que presta sus servicios, en comisión, en la Comandancia de Ingenieros de Mahón, se incorpore desde luego á su destino en la de esta plaza, que le fué concedido en 18 de octubre último.

Junta de protección al soldado

A la lista de donativos para la tómbola debemos añadir los siguientes:

DON JUAN LLODRÁ PONS, un corte zapatillas de paño bordadas, dos limosneros de piel, un abanico, un impermeable.

DON JOSÉ HENRICH CORTTS, tienda de novedades: doce corbatas de seda. SEÑOR MARQUÉS DEL PALMER, Diputado á Cortes: dos pantallas forma abanico para chimenea, una cajita para guardar dinero ó alhajas, un tarjetero chino de madera, una caja china para polvos, un bote chino para café, dos porta-retratos de madera.

*

El señor presidente de la Junta tiene ya en poder el regalo que para la tómbola ha remitido S. M. la Reina.

También se recibió un cajón con objetos, remitido de Valencia por la señora doña Mercedes Moreno Formiguera.

Suscripción Diocesana

PARA

la Basílica Nacional

DE

Santa Teresa de Jesús

Nos complacemos en dar cabida á la siguiente carta y lista de suscripción con que nos honra el P. José Auba:

Señor Director de LA ALMUDAINA
Muy señor mío y de toda mi consideración: Espero de su amabilidad se dignará dar cabida en el periódico de su digna dirección á la lista de donativos que voy recibiendo como tesorero-secretario de Junta Diocesana para la erección de la Basílica de Santa Teresa.

Con esto, al mismo tiempo que acusaré recibo de dichos donativos para inteligencia de los interesados, contribuiremos con la cooperación de V. á que cunda en nuestra isla el entusiasmo que tan simpática obra entre nosotros ha sabido despertar.

Anticipándole las gracias, me ofrezco de V. afectísimo S. S.,

el Tesorero-Secretario,

JOSÉ AUBA, del Oratorio.

Palma 8 Diciembre de 1897.

*

	Pesetas
Señora doña Bárbara Mir, viuda de López, Promovedora en Palma.	19'80
Señorita doña Josefá Cortés, Promovedora en Palma.	40'85
Señora doña Antonia Siquier de Serra, promovedora en Inca.	13'80
Señor don Miguel Costa y Llobera, Pbro., Promovedor en Pollensa.	19'40
Señor don Miguel Barceló, cura-ecónomo, Promovedor en Valdemosa.	8'50
Pesetas.	102'85

(Continuará)

Palma, 8 de Diciembre de 1897.—El Tesorero-Secretario, José Auba, del Oratorio.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingulvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

—Marta ha cumplido su palabra, Mr. David, dijo; ella vino á buscarme ayer noche. Emilia estaba en su casa hacia algunas horas, temblando á la idea de estar tan cerca de mí. Fui inmediatamente, y estrechando á mi hija contra mi corazón sin que ninguno de los dos pudiésemos proferir una palabra, la conduje á la habitación que la esperaba tiempo hacía. Creo que allí tan sólo me reconoció completamente, cayendo á mis pies y dirigiéndome plegarias y súplicas como á Dios. Os aseguro, Mr. David, que no estaba menos turbado que ella al escuchar aquella voz tan dulce para mi corazón, y ver la que era el ángel de la casa en su infancia, ¡humillándose, acusándose, implorando mi perdón! A pesar de mi reconocimiento por el cielo que me la devolvía, sentí entonces, lo confieso, una herida cruel.

Mr. Peggoty se enjugó los ojos con el reverso de la mano, sin tratar de disimular sus lágrimas, y continuó:

—Pero este dolor no podía continuar; mi Emilia había parecido; ¡no bastaba con tenerla delante de mis ojos? Pero dispensadme si me detengo hablándoos de mí... no lo había notado.

—Sois la bondad personificada, dijo mi tía, y tendreis vuestra recompensa.

—Cuando mi Emilia huyó de la casa en que la tenía prisionera ese venenoso reptil que Mr. David conoce, y al que Dios confunda, prosiguió Mr. Daniel, era de noche, una noche oscura, con un cielo estrellado. Emilia, en un acceso de delirio, recorrió la playa, creyéndose en Yarmouth, buscando nuestra barca y gritando que volviésemos la cabeza, pues volvía á nosotros. El eco de su voz le parecía una contestación, y aunque los guijarros de la playa habían lastimado cruelmente sus pies, seguía corriendo sin sentido. Amaneció un día de lluvia y viento; Emilia había caído sobre un montón de piedras, y una mujer que estaba á su lado le preguntaba, en el idioma del país, lo que tenía. Emilia la reconoció, pues le había hablado muchas veces en aquel sitio; es necesario advertir que aunque corrió mucho durante la noche y se encontraba lejos de la casa donde estuvo, este sitio le era

familiar, pues había recorrido toda la playa, ya á pié, ya en coche; la mujer que le prestaba sus cuidados la reconoció también, recordando que un día Emilia había dado algunos regalitos á sus hijos. La ayudó á levantarse y la recogió en su choza. ¡Que el cielo bendiga á esta buena mujer y á todos sus descendientes! Su marido estaba en el mar, y ella guardó el secreto sobre la extranjería, que cuidó durante algunas semanas, pues Emilia cayó enferma con una fiebre muy maligna que los sabios se explican indudablemente mucho mejor que yo y que le hizo olvidar el idioma del país en que se hallaba. No podía explicarse más que en inglés, desconocido para todos los que la rodeaban. Emilia recuerda como un sueño el tiempo que permaneció allí, hablando su lengua natal, creyéndose en la costa de Yarmouth, diciendo que fuesen á advertir á su tío que se moría y que le suplicaba una sola palabra de perdón. Creía asimismo oír bajo las ventanillas, ya la voz del hombre que quería haberla tenido prisionera, ya la del otro que la buscaba también; pero todo lo que oía ó veía era confusamente, como ensordecida por un ruido lejano, deslumbrada por una rojiza claridad y sin saber si debía reír ó llorar. A este delirio siguió un sueño profundo que completó un despertar apacible; ya no escuchaba más rumor que el que producían las ondas del azulado mar; creyó aún por un momento estar en Yarmouth, un domingo por la mañana; pero el empujamiento que cubría con sus pámpanos parte de la ventana, las colinas que apercibió del otro lado del mar y la presencia de la generosa mujer que la había socorrido la desengañaron y conoció que estaba aún lejos de Yarmouth. Un niño se acercó á ella dándole el nombre que ella había querido antes, en vez de *señora*, como se acostumbra en el país, y le dijo:

—Hija del pescador, os traigo un marisco muy hermoso.

Estas palabras devolvieron á Emilia su memoria, y lloró amargamente.

Mr. Peggoty se enjugó las lágrimas en silencio, y después de una pausa continuó:

—Cuando Emilia se sintió bastante fuerte, resolvió

Recuerdos mallorquines
10 de Diciembre

1506

Pregón notificando al público la toma de la ciudad de Nápoles verificada por el monarca. Con tal motivo se pusieron luminarias en la ciudad.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas

Concluirán en San Nicolás: exposición a las seis y media de la mañana. A las diez, horas y misa cantada. Por la noche, después de los actos de coro, habrá meditación, estación y la reserva precedida de Te-Deum.

Continuarán en San Francisco, dedicadas a la Purísima Concepción: a las seis, se expondrá S. D. M.; enseguida se rezarán las adoraciones al Santísimo. A las diez, misa mayor. Al anochecer, después de la corona de la Virgen, se dará comienzo a un solemne Triduo con sermón que pronunciará don Gabriel Pujol, Pbro., reservándose enseguida S. D. M.

Otras funciones

En la Merced, a las siete y media, misa propia en honra de su Titular con aplicación de muchas indulgencias.

En San Jaime, por la noche, se practicará el ejercicio de la Felicitación sabatina.

Visita a la Corte de María

A la Virgen de Lluch, en San Nicolás.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Una proposición

Madrid 9 a las 10'00 m.
> > 10'15 >
> > 10'20 >

Washington.—El Senador Mr. Allen ha presentado una moción pidiendo que se reconozca la independencia de Cuba. Es insuficiente, añade, el reconocimiento de la beligerancia; es imposible seguir temporizando.

Mr. Allen lamenta el confuso sistema que se sigue en cuestión tan importante. La doctrina de Mr. Mac-Kinley, dice, carece de base. Créole deseo de cumplir sus deberes, pero, víctima de las circunstancias no sabe imponerse.

La proposición ha sido enviada a la comisión correspondiente.

Ataque y defensa de Guisa

Madrid 9 a las 10'30 m.
> > 10'35 >
> > 10'40 >
> > 10'45 >

El Imparcial ha recibido un telegrama de la Habana dando cuenta del relato de un testigo presencial de lo ocurrido en Guisa.

Dice que han quedado completamente destruidas a cañonazos las fortificaciones, y que las tropas se replegaron en la factoría y en la iglesia, haciendo una resistencia tenacísima.

Al entrar los insurrectos en el pueblo se defendieron los vecinos y la guarnición desde la torre heliográfica, desde el fortín y desde el cementerio.

Al amanecer del día 29, un cañonazo destruyó la factoría, completando la obra de los rebeldes. Un telegrama oficial añade que los rebeldes consideran inverosímil la bravura de nuestros soldados, quienes teniendo segura la muerte se lanzaron a la lucha olvidándolo todo.

Nuestras tropas tuvieron en la acción de Guisa cincuenta muertos, y los rebeldes quince.

El enemigo se llevó al capitán don Rafael Ceballos, a los tenientes don Antonio Vidal, don Manuel Calvo y 112 soldados, treinta de ellos heridos. También lo estaban el capitán Ceballos y el teniente Vidal. Este ganó la cruz laureada por la defensa de

Altagracia, en 1895, siendo sargento.

Calixto García ha dispuesto que todos los prisioneros sean llevados a lugar seguro para evitar que vuelvan a las armas como los prisioneros de las Tunas.

Consejo de Ministros

Madrid 9 a las 1'10 t.
> > 1'20 >
> > 1'30 >

En el Consejo de Ministros celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. la Reina, el señor Sagasta ha pronunciado un discurso haciendo el examen del Mensaje de Mac-Kinley a las Cámaras de los Estados Unidos y ratificando la impresión favorable que produjo al Gobierno español.

El señor Gullón dió lectura a los telegramas de nuestro representante señor Dupuy de Lome referente al mismo asunto anunciando apreciaciones favorables a España, como lo demuestra la irritación de los laborantes.

Igual impresión telegrafían los demás representantes españoles en el Extranjero.

Nada nuevo se dijo respecto a la campaña.

Los Ministros de Gracia y Justicia, Guerra y Marina, firmaron con S. M.

Canalejas.-Derrota

Madrid 9 a las 5'10 t.

El señor Canalejas acompañado del general Parrado, ha salido a recorrer la provincia de la Habana.

Dicen de Londres que el Morning Post habla de una importante derrota de Máximo Gómez.

Lo que dicen los ministeriales

Madrid 9 a las 5'20 t.

Aseguran los ministeriales que el Gobierno no ha pensado por ahora en otorgar recompensa alguna al general Weyler; acaso, dicen, más adelante, para evitar que se crea que el Gobierno busca medios para halagar.

Mencheta.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados
Nacimientos: Día 6.—Varones 5.—Hembras 4.

Día 7.—Varones 2.—Hembras 3.
Matrimonios: Día 6.—Ninguno.
Día 7.—Ninguno.

Defunciones: Día 8.—Bartomé Muntaner Bordoy, casado, 71 años, c. de Estudio General, bronquitis.—Antonio Mora Casas, 9 años, Hospital, bronquitis.—Leonor Covas Pujol, viuda, 78 años, c. de Pelaires, apoplejía.—Francisca Torres Bannasar, soltera, 75 años, c. de Tierra Santa, disenteria.—Magdalena Serra Amengual, viuda, 73 años, Arrabal, cardiopatía.—Isabel Maura Oliver, casada, 25 años, c. de la Misión, eclamsia.—Antonía Marcé Cañellas, soltera, 23 años, c. de la Cordelería, afección crónica.—María Barceló Ribas, soltera, 17 años, p. de Santa Eulalia, no consta la enfermedad.—Josefa Emilia Coll Jaime, 3 meses, c. de Vallori, bronquitis.

Día 9.—Jaime Busquets Ginard, casado, 75 años, Indiotería, cardiopatía.

Registros del puerto de ayer a la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Calimoso.
Dirección del viento.—Cuarto cuadrante racheado muy fresco.

Estado del mar.—Rizada en el puerto del viento reinante, por fuera gruesa marejada.

Buques a la vista.—Ninguno.
Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incendios.—Al orto soplaban el O. S. O. fresquito, recalaba gruesa marejada de S. S. E. estaba cerrado el cielo y el horizonte muy calimoso. A las diez fué rolando al O. y a once horas soplaban duro el N. O., sin variación a medio día. Durante la tarde oboicó dentro el cuarto cuadrante y con la fuerza indicada y de este modo al ocaso.

Noticias.—Entraron los veleros balandra San Francisco de Valencia y polacra goleta María de Barcelona. Salíó el vapor Cabrera para el puerto de su nombre.

Buques fondeados: Día 9.—Balandra española San Francisco, de Valencia.—Polacra goleta española María, de Barcelona.

Buques despachados: Día 9.—Laud español Cristinn, para Andraig.

Matadero: Día 9.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 5.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 0.—Carneros, 0.—Ovejas, 0.—Borregos, 1.—Corderos, 86.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabritos, 1.—Cerdos, 5.—Cerdas, 21.—Lechonas, 0.

Hospita provincial

Movimiento de enfermos día 7 de Diciembre de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
310	3	>	1	312

Ultimas cotizaciones facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	60 00
Cambio Mallorquín.	3 00
Fomento Agrícola.	65 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	40 00
Alumbrado por Gas.	81 00
Salinas de Ibiza.	220 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	35 50
La Isleña Marítima.	57 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 9 de Diciembre.	
Interior.	64 55
Exterior.	80 55
Amortizable.	77 20
Cubas 1886.	94 90
Cubas Nuevas 1890.	78 50
Banco de España.	425 00
Tabacos.	000 00
Francos.	32 80
Libras.	33 54

Boletín metereológico

Día 9 a las 9 de la mañana

Barómetro	761 3 mm.
Termómetro seco	15 0 g. ct.
Máxima al sol	20 8 >
Máxima a la sombra	15 2 >
Mínima a cubierto.	11 4 >
Mínima a descubierto.	10 0 >
Dirección del viento	S. O.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas.	25 0 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas.	367 0 >
Lluvia en 24 horas	0 00 mm.
Evaporación en 24 horas	1 3 >
Humedad a las 9	73 >
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0 >
Descenso del id. en id.	8 8 >

ULTIMAS NOTICIAS de la madrugada

Fiestas y saraos

En el Centro Militar

Los salones de la distinguida sociedad estaban anoche como una acsua de oro; concurrencia selecta y numerosa; tocados elegantes; juventud, animación y belleza. En fin, el mujerío propio de aquella casa y de sus fiestas.

El Centro Militar aprovechó para inaugurar sus fiestas invernales la presencia del ilustre y veterano pianista-compositor M. Oscar de la Cinna. El deseo de oír al músico polaco, profesor de las hijas del Duque de Montpensier, enamorado de la vida española y del tesoro melódico popular de esta tierra, determinó a la Junta directiva a organizar una audición que resultó brillante. Brillante en el doble concepto de la música tocada y de la ejecución fácil y colorida que distingue al señor Cinna.

Noticias varias

Madrid 9 a las 10'30 n.

Ha llegado a Génova el nuevo acorazado español Colón.

El señor Bermejo está estudiando los medios para aumentar el presupuesto de gastos.

El buhne inglés Butisk Bera-won encalló en las playas próximas a Las Palmas.

La escuadra ha salido nuevamente de operaciones.

Se ha verificado el entierro del vice-almirante señor Maimó que se ha visto concurridísimo.

Un choque.-Calificación

Madrid 9 a las 10'40 n.

Londres.—Comunican de esta capital la noticia de haber chocado en alta mar los navios alemanes Brandebourg y Wartembg, sufriendo este último algunas averías.

3.º—Concierto con acompañamiento de quinteto.—Weber.

4.º—Saltarello (con quinteto).—Cinna.

5.º—Marcha heroica húngara para dos pianos (con quinteto) por el señor Balaguer y el autor.—Cinna.

El señor Cinna recibió aplausos muy calurosos durante todo el concierto y fué obligado a repetir alguna de sus graciosas composiciones, dejando bien confirmada la reputación de su maestría. El joven músico mayor del Regimiento regional número 1, señor Balaguer, le ayudó dignamente en las piezas a dos pianos, compartiendo los aplausos con el celebrado concertista.

Después de la parte musical, cierta impaciencia que empezaba a demostrarse en la juventud, debió tener su expansión; y allá van parejas y venga su poquito de baile y este rigodón quiero, ese vals me gusta, se pasan unas horitas en un soplo, como si las doradas manecillas de los relojes corriesen también vertiginosamente.

El sueño rinde al pobre revistero y a penas tiene despejo para cordinar la merecida frase de gratitud al señor Presidente del casino por sus atenciones y por habernos proporcionado la ocasión de asistir a tan agradable fiesta.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)
Los estudiantes de medicina.-Manifestación.

Barcelona 9 a 9'25 n.
> > 9'30 >
> > 9'35 >

Esta mañana varios estudiantes de medicina han resuelto anticipar las vacaciones de Navidad.

Noticioso de ello el Rector de la Universidad fué al Hospital encontrando solo a varios pequeños grupos, por haberse marchado los demás a sus casas unos y a la Universidad otros, estos para escitar a los alumnos de las demás facultades para que no entraran tampoco a clase.

El Rector exhortó a los grupos para que desistieran de su actitud, recordándoles las severas penas del nuevo reglamento; luego se trasladó a la Universidad, pero allí fué objeto de algunas demostraciones de descortesia, indignaciones de estudiantes.

Un grupo numeroso, burlando la vigilancia de la policía se dirigió gritando al domicilio del Rector al objeto de hacer una demostración de protesta.

Apercibida de ello la policía les dió una fuerte batida poniéndoles en dispersión.

Los periódicos aplauden la actitud del Rector y censuran la conducta de los revoltosos.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Inexactitud

Madrid 9 a las 10'25 n.

Es inexacto que el señor Castelar formase juicio favorable acerca del mensaje de Mr. Mac-Kinley, sino que tan sólo se limitó a preguntar, «de donde ha salido tal cosa».

Teatro Príncipe

Función para hoy viernes

Las escenas de la vida moderna, divididas en cuatro actos, tituladas:

Gente conocida
A las ocho en punto

Entrada general, 1 peseta.—Idem al paraiso, 0'70 id.—Media entrada general, 0'50 id.—Idem al paraiso 0'40 idem.

Plátanos canarios
J. Mulet y Coll
5 y 7.—Miñonas.—5 y 7

El comprador de Oro y Athajas

que dá mejor prima lo encontrará el público en la calle de la Platería, número 36, tienda. LA ESTRELLA

La prensa ministerial califica de caprichoso cuanto se ha hablado de la disolución de las Cortes.

Vista de una causa

Madrid 9 a las 11 n.

Hoy ha empezado la vista de la causa instruida contra el autor del asesinato del señor Moreno Pozo.

Un numeroso público ha invadido el salón donde aquella debía tener efecto.

Las declaraciones del procesado han sido una confirmación de todo cuanto se ha dicho respecto de este asunto.

No ha asistido al juicio la viuda del señor Moreno por encontrarse enferma de alguna gravedad.

La impresión del público es favorable al procesado.

Mañana continuará la vista.

Discurso de Mr. Taylor

Madrid 9 a las 11'10 n.

Nueva Yo k.—Mr. Taylor, con un discurso que pronunció ayer, censuró duramente el mensaje de Mr. Mac-Kinley, calificándolo de incoloro y egoista.

Atacó con frases duras a Mr. Mac-Kinley por la benevolencia y muestras de consideración que ha tenido con España.

Disgustos

Madrid 9 a las 11'25 n.

Los marinos españoles se muestran disgustados del informe yankee por culpar a nuestra escuadra de que no han sabido impedir el desembarco de las expediciones que se han hecho en Cuba.

Témese que esto produzca serios disgustos.

La Epoca,

Madrid 9 a las 11'30 n.

La Epoca dice que es necesario que el pais cuente con una fuerza política organizada y capaz de poder alternar con los liberales.

Añade que la unión de los conservadores debe hacerse bajo un programa que sea admitido por todas las fracciones del partido.

Nombramiento.-Indultos

Madrid 10 a la 1'30 m.

Hoy se firmará el nombramiento del señor don Jerónimo Moral para el cargo de Gobernador Civil de Huesca.

Se ha acordado el indulto de cuatro reos presos en Puerto Rico.

El Gobierno fia mucho de las operaciones que tiene preparadas el general Pando en Santi Spiritus, para batir al cabecilla Máximo Gómez y coparle con otros cabecillas.

Mencheta.

CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de

ALIVIO INSTANTÁNEO TOS CURADA EN 12 HORAS

No contienen opio ni morfina. — 2 pesetas frasco en todas las buenas farmacias

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en la Exposición de Suez y del Cairo.

De venta en Palma: Farmacia de J. Valenzuela.

Línea de vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos

El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

El 30 de Diciembre de este puerto vapor

MANILA

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Taxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcas, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.

Giñan letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.

Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Diciembre

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor *capitán para* Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Gerardo, para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Montevideo», capitán Rosalt, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el día 22.

Línea de Filipinas.—El 4 de Barcelona, vapor «Isla de Mindanao», para Port-Saïd, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor «Antonio López», para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

No se admite carga la víspera de la salida.

Servicios de África.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor *Rabat*, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Línea de Fernando Póo.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Osá, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicio de Tánger.—El vapor *Joaquín del Piñero*, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

No más enfermos

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el **ENOLATURO PADRO**, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El **ENOLATURO PADRO** cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El **ENOLATURO PADRO** constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún deparativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Arqueña, Pasticcosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al **ENOLATURO PADRO**.

Depositarlo en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cartera, número 2, y en todas las farmacias.

HERPES

Curánse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

BUEN CALZADO

De confección esmerada, elegante y sólida; garantizado contra toda adulteración que pueda perjudicar la salud.

Para caballero últimas novedades en botines y brodeguines de los géneros propios para invierno.

Para señoras y señoritas notable colección de polacas según los mejores figurinos.

Para niños completo surtido de polacas piel color, charol y becerro mate; brodeguines y zapatos de varias formas.

Todas las clases mencionadas se confeccionan á medida, como también cuantas otras puedan desear nuestros clientes.

Todas las clases mencionadas se confeccionan á medida, como también cuantas otras puedan desear nuestros clientes.

Precios económicos

Zapatería PARETS, San Nicolás 4-Quint 23, Palma

Gran fábrica de Chocolates

Depósito de Ultramarinos

Vinos y licores de las mejores marcas

J. Mulet y Coll—Miñonas, 5

Especialidad en quesos y café tostados diariamente.

Todo género que salga malo, se cambia ó se devuelve su importe.

El mejor ALUMBRADO

y el más BARATO

en habitaciones, Teatros, pueblos, en el Campo y en cualquier lugar

Privilegio de invención por 20 años de los aparatos sistema BOFILL para producir el gas

ACETILENO

Son los más baratos, sólidos, duraderos, automáticos ó inexplorables, funcionan con regularidad perfecta siendo de facilísimo manejo.

Resulta 10 por 100 más económico que el gas de hulla y mucho más barato que con PETROLIO, obteniendo luz blanca y fija sin alterar los colores ni daña la vista.

En Palma: Sindicato, 141-1.º; Olen Colón, 9; Matadero, 22; Peleires, 10; y representantes en distintos pueblos.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Fiebre, Disenteria, Nauseas digestivas, inapetencia, Vómitos, Extremefrío, Vientos abdominales, Catarras del estómago, Diarreas, Bile, Convulsiones difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Fonteta, 31; BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sureda y Llibre.

La medicación Sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarras pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 pesetas.—Farmacia de las Copiñas.

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. ♦ Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Imprenta de Amengual y Muntaner

NO MAS CASPA, NI CANAS ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cartera 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 1.º de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarras intestinales. Ayuda á la digestión, abre el apetito y tonifica.

Botella 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacia de Fra y de D. Juan Valenzuela.

Botella 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacia de Fra y de D. Juan Valenzuela.

Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: días 2, 11, 16 y 21.

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

Leucorrea (flujo blanco)

Se cura pronto y radicalmente por medio de las acreditadas

PILODRAS DE INULA HELENIUM

preparadas por J. Torrens, farmacéutico.

De venta en Palma: Centro Farmacéutico y Farmacia de la Plaza de las Copiñas.

Gimnasio Balear

Dirigido por don Miguel Muntaner.

Inspector médico, don B. Mauer.

5-VERI-5



La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión.

Es un empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos de desate, por que impide los catarras ocasionados generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar á para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

Al público

Por presentarse su dueño se venden dos cómodas, dos comedinas, un ropero, varios cuadros y una cama.

En la calle del Carmen, 48.

Al público

Se desea alquilar un cuarto en un terreno. Diríjase calle de Palacio 31, 1.º

Profesor

con dos títulos que ha ejercido cargos de importancia, se ofrece para preceptor ó cosa análoga.

Da lecciones de 1.ª y 2.ª enseñanza en su casa y á domicilio.

Calle de los Olmos, 132, 1.º